

学校だより 鳳至 ~ ふげし ~	輪島市立鳳至小学校 第12号 (No.351号) 平成28年2月25日
-------------------------	---

「心のふるさと」

校長 滝井 陽一

先日、平成27年度最後のPTA評議員会を開催しました。今年度、役員及び評議委員の方々には、夜遅く集まっていたいただき本当にお疲れ様でした。

今年度の事業報告等の中に、昨年度に比べ各事業とも参加人数が増えたという喜ばしい報告がありました。これも鳳至小学校の子どもたちのより良い成長を願い、各学年委員の皆様が各事業に積極的に取り組んでいただいた結果だと思います。本当にありがとうございます。

また、子どもたちは、多くの保護者・地域の皆様の温かさに接することができ、たくさんの笑顔が見られました。きっと子どもたちにとって忘れられない体験になったことでしょう。



ある本を読んでいると以下のような詩に出会いました。(作者不明)

「ふるさと」

育ったところ 必ずしも家庭ではない 心を育てられたところが 家庭である
 学んだところ 必ずしも母校ではない よき師よき友にめぐり会えたところが 学校である
 生まれたところ 必ずしも故郷ではない 心をとどめたところが 故郷である

どのような豪華な家に住んでも、どのような立派な校舎に学んでも、人が最後に行き着くところは、**真に心を育ててくれたところ**であるという意味です。

この詩は、私たちに『真に心を育ててくれたところはどこか』ということ問いかけています。

「家庭・地域・学校」が一体となり、時には優しく、時には厳しく接していくことで、子どもたちの心に「家庭・地域・学校」が、**ふるさと**として残っていくのではないのでしょうか。それができるのが鳳至小学校だと改めて感じています。

今年度のPTA各事業等で保護者・地域の方々の参加が増えたことは、心のふるさとになる良ききっかけとなったでしょう。今後も、事業内容等の見直しを図りながら子どもたちの心に残る取組になるよう推進していくことで、将来地域を愛し、地域を誇りに思い、再び地域に戻ってくる子どもたちに成長することを願いたいと思います。今後ともよろしくお願ひします。

大人の子どもたちへの接し方について、以下のような事例がありました。今後の参考にしたいものです。

ある、若いお母さんが2歳くらいの幼児を連れて公民館行事に参加されました。
 帰る時に、「はい、〇〇ちゃん、あんよ出して」と言って靴をお母さんが履かせて帰りました。
 しばらくして、同じ年格好の幼児を連れておじいさんが来られました。
 帰る時に「〇〇、靴は自分で履くんやぞ。じいちゃんが見とるから、自分で履きなさい。」と言って幼児が靴を履くのをじっと見ておられました。「右左反対に履いてしまうたな。いいぞ。歩けるから。」と言って笑顔で帰って行かれました。
 どちらの子どもも靴を履く体験をしました。
 後で生きて働く体験はどちらでしょう。



3月の行事予定 「大きな声で あいさつ 返事をしよう」

日	曜	行 事	日	曜	行 事
1	火	街頭指導 持ち物点検	17	木	卒業式予行 6年生通知表渡し
2	水	学校関係者評価委員会	18	金	第45回卒業式(10時～)・クリーンデー
3	木		19	土	
4	金	クリーンデー	20	日	春分の日 読書の日・ノーゲームデー
5	土		21	月	振替休日
6	日	鳳至公民館まつり(公民館9:00～)	22	火	
7	月		23	水	
8	火		24	木	修了式・大掃除・給食最終日・離任式
9	水		25	金	春季休業開始 体育館改修工事(～29日)
10	木	読書の日・ノーゲームデー	26	土	
11	金	クリーンデー・PTA懇親会	27	日	
12	土		28	月	
13	日		29	火	
14	月	集金日	30	水	読書の日 ノーゲームデー
15	火	街頭指導・安全点検	31	木	
16	水	職員会議			※金曜日：鳳至っ子見守り隊・6年保護者

5年生の蒔絵作品
が展示されます。

◇来年度からは、3、4年生も「土曜授業」が始まります！

高学年で実施されてきた「土曜授業」が、4月からは3年生以上に拡大されます。年間10回の授業を有意義なものとするため、現在計画を進めています。

土曜授業について (「サタデープロジェクト」 輪島市教育委員会)

【目的】

- ・市学校教育振興基本計画にある「学力の向上」を具現化するため、平日の他に学習時間と学習機会を保障する。
- ・算数・外国語活動について、計画的にスキル学習やテレビ寺子屋DVD等を活用しながら、補習学習と発展学習をすることで全体のレベルアップを図る。
- ・土曜日の過ごし方は学校5日制の本来の目的である社会体験や自然体験との様々な活動を体験させることにあったが、実情として無目的な過ごし方をしたり生活リズムを乱したりする状況が生まれてきているため、土曜補習という形での対応により、土曜日の有意義な時間活用を図る。
- ・土曜授業について地域の保護者の多くが何らかの形で実施することを望んでいる状況に応える。

【実施方針】

- ・年間10回の実施とする。
- ・どの週の土曜日に実施するかや各教科の学習内容については、学校で計画し準備する。
- ・教育課程内に位置づける。



【実施内容】

- ・学 年 3～6年生
- ・教 科 3・4年生 国語・算数・総合的な学習の時間等 5・6年生 国語・算数・外国語活動等
- ・内 容 授業(補充的・発展的内容)
- ・時 間 3時限

※平成28年度 土曜授業の実施予定日 (計画の詳細は、4月にご案内いたします。)

- ① 4月23日 ② 5月28日 ③ 6月25日 ④ 7月 9日 ⑤ 9月24日
- ⑥ 10月29日 ⑦ 11月12日 ⑧ 12月10日 ⑨ 1月14日 ⑩ 2月 4日

◇今年度最後の授業参観が終わる！

2月2日に学校公開があり、のべ231名の保護者、地域の皆様に来校いただきました。子どもたちは4月からどれくらい成長したでしょうか。



アンケートからは、成長した姿を感じることができました。

【授業参観アンケート結果】ご協力ありがとうございました。

数字は、A（そう思う）とB（だいたいそう思う）を合計した割合です。

質問項目	4月(回答数46名)	2月(回答数41名)
1. 授業開始のチャイムで授業の準備をしている。	99%	90%
2. 私語や勝手な行動をせず学習ルールが守られている。	98%	93%
3. 授業に積極的に参加(意見・質問)をしている。	90%	95%
4. 授業を受けやすい学級の雰囲気である。	98%	100%
5. 教師は、児童の分かりやすい授業を心がけている。	99%	100%
6. 学校内で生活を行う上での必要なルールを守っている。	98%	93%
7. 学校や教室が学習できる場として適した環境になっている。	99%	100%
8. 子どもたちは、来校者に挨拶をしている。	83%	90%

【寄せられたご意見】

挨拶が、初めて9割をこえました。今後も指導を継続していきます。

・午前中の「校内なわとび大会」では、1年生から6年生まで力を一つにして頑張っていました。とても感動しました。

◇心を一つにして記録に挑んだ「8の字跳び大会」！

2月2日

最高記録をめざして、すべての学級が協力して挑みました。うまく跳べなかった友達を責めるような言葉が一つも無かったことが、鳳至小学校の何よりの自慢です。

子どもたちの真剣さと頑張り、とてもよくみえた最高のスポーツ集会でした。



1年生にとっては、初めての大会。緊張の中で新記録をだしました。



さすが6年生です。300を余裕で超える姿は、下級生の憧れです。

	1年生	2年生	3年生	4年生	5年生	6年生	合計
1組(赤組)	124回 最高記録	180回 最高記録	238回 最高記録	183回	230回	318回 最高記録	1273回
2組(白組)	109回 最高記録	160回	215回 最高記録	207回	205回	319回 最高記録	1215回

**赤組
優勝！**

なわとび大会でがんばったことは、リズムを考えて跳んだことです。残念ながら負けてしまったけど、最後まであきらめずにできました。

6年生の跳ぶスピードが速くて、すごいと思いました。わたしも、来年はリズム良く、風のように跳びたいです。がんばりたいと思います。(4年 Kさん)

きょう、なわとびたいかいでした。しんきろくをだしました。なわとびがにがてだったけど、しんきろくをだして、ちょっとすきになりました。うれしかったです。(1年 Uさん)

◇挑戦する「鳳至っ子」

能登空港書道展

・優秀賞
・佳作賞
・入選賞

4年
(1年)

(3年)

(4年)

輪島塗図画コンクール(4年)

・輪島市教育長賞 輪島市立鳳至小学校

・輪島漆器商工業協同組合理事長賞

・佳作賞

景観作品コンクール

・佳作賞

(4年)

◇「PTAガラスふき作業」にご協力ありがとうございました！

2月の学校公開に合わせて、2年生のPTA全体行事「ガラスふき作業」を行いました。子どもたちと一緒に約70名の保護者の皆さんにご参加いただきました。作業の様子からは、保護者の皆様の学校に対する思いが伝わり、大変心強く感じました。本当にありがとうございました。おかげさまで大変きれいになりました。



お父さんやお母さんと一緒に掃除できて嬉しいそうなお子さんたち。

子どもたちの手の届かない高い所まできれいに磨いていただきました。



◇漢字検定に挑戦！

2月5日(金)

毎年、鳳至小学校を会場に「漢字検定」を行っています。年々、受検者数が増えて、今年は80名が挑戦しました。全員が、真剣に検定課題に取り組みました。



◇1年生が案内役！「新入学児童学校見学会」

2月18日(木)



4月から鳳至小学校に入学予定の園児たちが見学に訪れ、1年生たちが優しく手を取り、校舎内を案内しました。

教室では、読み聞かせや字の練習で楽しく学習しました。りりしく教える姿を見て、この1年間の成長を強く実感しました。

◇報告「家庭学習調査」

～20・40・60運動の推進～

学力の向上のために大切なのは、「学習の量×学習の質」です。どちらかがゼロだとかけ算の答えはゼロになります。子どもたちに何が必要なのか(学習の質)を考えながら、学習量を確保したいと考えています。

【1月の家庭学習時間】 ※1日あたりの平均学習時間

(分)

	1年生		2年生		3年生		4年生		5年生		6年生	
	12月	1月										
平日	33.0	37.4	34.9	36.8	50.5	55.9	57.6	58.4	74.3	83.5	71.6	68.0
休日	30.8	34.7	29.4	32.5	44.9	48.2	48.0	46.1	62.6	71.4	55.3	54.3